

Conseil Communal - Séance du 11/09/2023

Réponse à l'interpellation de Mme Corinne WEGIMONT

Objet : Armoires de rue.

Madame la Conseillère communale,

Les 12 armoires de rue ont fait l'objet d'une évaluation par un comité d'accompagnement constitué à cet effet. Fin 2019, suite à une évaluation positive du dispositif après une année de fonctionnement, une concertation pour une nouvelle localisation de 6 nouvelles armoires avait été instaurée. La situation Covid puis les inondations ont malheureusement mis un coup d'arrêt à l'avancement du dossier.

Le comité d'accompagnement a pu réaliser une nouvelle évaluation fin 2022 :

Evaluation chiffrée :

- Nombre d'armoires occupées : 11 sur 12 au moment de l'évaluation. Une était en cours d'attribution.
- Nombre de personnes différentes touchées : une quarantaine.
- Au moins 15 d'entre elles ont retrouvé un logement.
- Il n'y a plus que deux usagers qui en bénéficient depuis le début.
- Il y a eu malheureusement 3 fins d'utilisation pour cause de décès.

Les Armoires de rue ont été reconnues comme une bonne pratique en vue d'accrocher le public sdf pour un accompagnement Housing first.

Les éventuels problèmes redoutés avant le projet (dégradations, vandalisme, malpropreté, ...) ne sont toujours pas constatés. Un seul fait isolé a contraint à devoir procéder au remplacement d'une porte, et le service détagage est intervenu en l'une ou l'autre occasion.

Le projet demande évidemment un suivi constant de la part des Sentinelles de la Nuit, eu égard notamment à des pertes de clefs par les usagers disposant d'armoires sous la Passerelle.

Enfin, les premières armoires étant installées depuis quelques années, une maintenance a été demandée pour traiter l'usure (traitement anti-rouille, peinture).

Avec les conclusions largement positives rendues par le comité d'accompagnement, un avis favorable a été rendu pour l'extension du dispositif.

Les différents opérateurs concernés, la Zone de Police et les services techniques de la Ville ont opté pour une localisation de 6 nouvelles armoires de rue dans le quartier des Guillemins, afin de répondre à une forte demande exprimée par des usagers qui trouvent refuge dans ce quartier.

Après le classique cheminement administratif du dossier, le bon de commande a été validé et transmis au Groupe Terre. La production des 6 armoires est en cours.

C'est avec plaisir que nous aurons donc très prochainement l'occasion d'inaugurer 6 nouvelles armoires de rue, au bénéfice de personnes en difficulté.